

**Comité des obstacles techniques au commerce
Comité des mesures sanitaires et phytosanitaires**

LANCEMENT OFFICIEL DE LA PLATE-FORME EPING SPS ET OTC

NOTE DU SECRÉTARIAT

La plate-forme ePing SPS et OTC a été officiellement lancée en marge de la réunion du Comité OTC du 13 juillet 2022, avec la participation de hauts fonctionnaires des trois organisations partenaires, du Département des affaires économiques et sociales (DAES) de l'ONU, du Centre du commerce international (ITC) et de l'OMC. Le présent document offre un compte rendu de l'activité de lancement.

1 ALLOCUTION DE BIENVENUE

1. Le Président du Comité OTC, M. Anwar Hussain Shaik (Inde), a souhaité la bienvenue à tous les participants au lancement officiel de la nouvelle plate-forme ePing SPS et OTC.¹ Étant donné que la plate-forme ePing contenait des renseignements d'ordre réglementaire gérés dans le cadre des Comités SPS et OTC, il a d'abord donné la parole au Président du Comité SPS, M. Tang-Kai Wang (Taïpei chinois), qui a rappelé que la nouvelle plate-forme, mise en ligne le 28 mars 2022, intégrait les outils de transparence relatifs aux mesures SPS et aux OTC, ainsi que l'ancien système d'alerte ePing. En rassemblant toutes ces fonctionnalités en un seul et même endroit, la nouvelle plate-forme ePing était un outil formidable pour améliorer la transparence. Elle pourrait notamment servir à faciliter les travaux des Comités SPS et OTC, à remplir les obligations de notification et à renforcer la collaboration entre les secteurs public et privé.

2 DÉCLARATIONS DU DAES DE L'ONU, DE L'ITC ET DE L'OMC

2.1 Mme Francesca Spatolisano, Secrétaire générale adjointe de l'Organisation des Nations Unies²

2. C'est un immense plaisir que de participer au lancement du nouveau système mondial d'alerte ePing pour les mesures sanitaires et phytosanitaires (SPS) et les obstacles techniques au commerce (OTC). Je regrette de ne pas pouvoir être présente parmi vous. J'aimerais toutefois formuler quelques remarques à distance pour contribuer à cet événement important. Depuis sa naissance en 2016, ePing a connu une croissance exponentielle et compte désormais plus de 10 000 utilisateurs dans 185 pays. Près de la moitié des utilisateurs enregistrés proviennent du secteur public, 40% sont issus du secteur privé et le reste provient des ONG et des milieux universitaires. Cette croissance continue, ainsi que les retours d'information que nous avons obtenus directement sur le terrain dans le cadre de nos projets de renforcement des capacités, témoignent clairement du succès d'ePing. Ce système a initialement été élaboré sous la forme d'une version pilote par mon département, le Département des affaires économiques et sociales de l'ONU, à la suite d'évaluations effectuées dans plusieurs pays moins avancés (PMA) qui ont montré que les parties prenantes des secteurs public et privé n'avaient pas accès en temps voulu aux prescriptions et renseignements essentiels concernant les produits et les marchés d'exportation. ePing fournit ces renseignements en envoyant des alertes par courriel en cas de notification et en facilitant le dialogue entre les

¹ <http://www.epingalert.org/fr>.

² Déclaration prononcée via une vidéo préenregistrée.

secteurs public et privé. La plate-forme permet aussi aux utilisateurs d'entrer en contact avec d'autres parties prenantes aux niveaux national et international.

3. La nouvelle plate-forme ePing lancée aujourd'hui, qui regroupe plusieurs sources importantes de données commerciales et qui est plus conviviale, est la bienvenue. En outre, étant donné l'impact de la technologie mobile sur le développement, une application ePing pour smartphone a été financée par le DAES et pourra bientôt être utilisée par les détenteurs de smartphones dans le monde entier. Nous sommes fiers du succès d'ePing, une initiative conjointe menée dans le cadre d'un partenariat entre le DAES, l'Organisation mondiale du commerce et le Centre du commerce international. Aujourd'hui, après six années d'activités conjointes, cette collaboration interinstitutions montre au monde qu'en utilisant les compétences de différentes organisations œuvrant pour le développement, nous pouvons traiter des problèmes de la vie réelle, toucher plus de gens et passer du dialogue à l'action. Depuis le lancement d'ePing, le nombre de demandes de formation et d'assistance pour la mise en œuvre du système dans les PMA et les autres pays a fortement augmenté. D'autres ateliers de formation sont prévus pour les années à venir. Par exemple, au DAES, nous aidons actuellement, avec nos partenaires, les pays qui sortent de la catégorie des PMA. J'espère que le nouveau système ePing sera de plus en plus reconnu comme un exemple concret de la manière de promouvoir un partenariat mondial pour le développement durable en favorisant le transfert de connaissances et les possibilités d'exportation pour les pays en développement. Au DAES, nous restons attachés au partenariat tripartite ePing et, conformément à notre mandat et au Programme de développement durable à l'horizon 2030, nous attendons avec intérêt de continuer à travailler avec vous pour mettre ePing à la disposition des pays intéressés. Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite plein succès pour cette activité.

2.2 Mme Dorothy Tembo, Directrice exécutive adjointe du Centre du commerce international

4. Je suis heureuse d'être parmi vous aujourd'hui pour lancer cette nouvelle version d'ePing. C'est un plaisir de revenir à l'OMC et de partager l'estrade avec mon cher ami Jean-Marie et tant d'éminents collègues. En 2016, l'ITC a participé avec fierté à l'effort collectif consenti avec le DAES de l'ONU et l'OMC pour mettre en place ce mécanisme d'alerte électronique pour les notifications relatives aux mesures sanitaires et phytosanitaires et aux obstacles techniques au commerce. Je suis très heureuse d'être ici au nom de mon Directeur exécutif et de toute la famille de l'ITC pour remettre officiellement le mécanisme ePing entre les mains de l'OMC. Il ne pourrait pas être entre de meilleures mains. Certains pourront se demander pourquoi un tel outil technique est important. Il est parfois facile d'oublier que le manque de transparence concernant les mises à jour de la réglementation commerciale a un coût élevé. Les entreprises peinent à s'y retrouver dans la multitude de prescriptions en matière de santé et de sécurité, de réglementations relatives aux produits, de procédures d'essai et de certification et d'autres mesures nécessaires pour pénétrer les marchés internationaux. Cette charge est particulièrement lourde pour les micro et petites entreprises des pays en développement et des pays les moins avancés – qui, après tout, sont des parties prenantes de l'ITC depuis sa création par le GATT et l'ONU il y a près de 60 ans. Les enquêtes réalisées par l'ITC auprès des entreprises dans plus de 70 pays révèlent que la moitié des obstacles au commerce rencontrés par les entreprises sont liés aux mesures SPS et aux OTC. Ces obstacles sont difficiles à surmonter. C'est pourquoi nous avons créé ePing: pour fournir les renseignements actualisés dont les entreprises ont besoin pour rester informées et ainsi réduire les obstacles au commerce.

5. Nous sommes également fiers de constater que l'équipe ne s'est pas reposée sur ses lauriers et s'efforce constamment d'améliorer les possibilités offertes par ePing. Lorsque nous avons lancé la plate-forme, notre priorité commune était d'améliorer l'accessibilité du système ePing au niveau international, notamment grâce à des partenariats avec des institutions locales pour traduire les notifications dans des langues autres que l'anglais, le français et l'espagnol. L'année dernière, cet objectif a été atteint grâce à un projet pilote mené au Viet Nam. La version vietnamienne d'ePing aide les entreprises à recevoir en temps opportun des renseignements sur les modifications apportées à la réglementation dans les pays partenaires. Ce projet innovant comprenait également une fonction de traduction du langage juridique en langage des affaires. Nous voulions que les utilisateurs comprennent clairement ce que les changements apportés impliquent concrètement pour les entreprises concernées et l'impact probable de ces changements. Cette expérience réussie au Viet Nam nous encourage à aller de l'avant et à continuer de travailler pour faire de cela une réalité dans d'autres Membres de l'OMC.

6. Aujourd'hui, nous passons le relai à l'OMC pour ce qui est de la maintenance technique de la plate-forme. Toutefois, nous tenons à souligner que notre collaboration fructueuse ne s'arrête pas là:

- Nous continuerons d'investir dans le partage des connaissances grâce à un réseau de formateurs locaux certifiés de l'ITC sur l'accès aux marchés et les mesures non tarifaires dans nos pays cibles.
- Nous continuerons de mettre nos compétences au service des MPME pour aider les négociants nationaux à accéder aux marchés mondiaux.
- Nous continuerons d'encourager le dialogue entre les milieux d'affaires et le secteur public grâce à nos activités de communication sur ePing.

7. Nous sommes convaincus que les nouvelles fonctionnalités et améliorations offertes par cette nouvelle version d'ePing permettront de faire augmenter le nombre d'utilisateurs qui se servent de la plate-forme pour rester informés, mais aussi pour anticiper et mieux comprendre les changements d'ordre réglementaire intervenus sur les marchés de destination des exportations. Je conclurai en disant que l'ITC réaffirme aujourd'hui sa volonté de devenir un partisan d'ePing. Je suis fermement convaincue que, grâce à cette plate-forme, nous pouvons aider les petites entreprises à s'internationaliser, changer des vies et réaliser les ODD.

2.3 M. Jean-Marie Paugam, Directeur général adjoint de l'OMC

8. Il est très facile de pêcher avec des pesticides: vous versez le pesticide; le poisson remonte ventre en l'air à la surface et vous n'avez plus qu'à le récupérer. Par contre, il ne sera pas facile de vendre un poisson contenant des pesticides. Non seulement parce qu'il s'agit probablement d'un crime dans la plupart des pays, mais aussi parce qu'il existe des normes et règlements techniques qui interdisent strictement un produit aussi dangereux.

9. Les normes et règlements techniques sont la raison pour laquelle nous sommes réunis aujourd'hui, à savoir pour célébrer le lancement de la plate-forme ePing SPS et OTC. Comme l'illustre mon exemple plutôt extrême sur la pêche avec des pesticides, les normes et les règlements, le corpus de règles de l'OMC reconnaît pleinement la légitimité, l'utilité et la valeur de ces réglementations, pour toutes sortes de raisons évidentes. Dans le même temps, l'OMC reconnaît qu'elles peuvent avoir une incidence notable sur les flux commerciaux. Notre mission est donc de préserver l'intégrité du système commercial mondial en défendant les principes fondamentaux de transparence et de non-discrimination, qui sont des pierres angulaires des Accords OTC et SPS. La transparence garantit la prévisibilité pour les parties prenantes publiques et privées s'agissant d'obtenir des renseignements sur l'évolution des réglementations, que celles-ci visent à protéger l'environnement, à assurer la sécurité sanitaire des produits alimentaires ou à empêcher la propagation de parasites – voire à faire face à la COVID-19 et à répondre à de nombreux autres objectifs de politique générale.

10. Cet effort de transparence repose principalement sur un engagement pris par nos Membres: présenter des notifications. Cela signifie simplement que les Membres doivent dire aux autres Membres ce qu'ils font, afin de les tenir informés et de leur offrir une possibilité de dialogue. Et nos Membres le font plutôt bien! Environ 77 000 notifications ont été distribuées par l'intermédiaire des Comités OTC et SPS depuis 1995. L'année dernière seulement, l'OMC a distribué près de 6 000 notifications OTC et SPS, soit plus de 110 par semaine en moyenne. Cela représente près de 75% de l'ensemble des notifications distribuées à l'OMC, au titre de tous les Accords. Une part croissante de ces notifications est présentée par des pays en développement Membres, et certains des pays les moins avancés Membres figurent parmi les Membres qui présentent le plus de notifications. Je ne peux que vous encourager à maintenir ce niveau d'engagement. Plus les notifications sont communiquées, plus le processus devient utile. Et une fois que vous avez présenté vos notifications, nous nous occupons du reste. Il nous incombe de faire en sorte que chacun puisse bénéficier de vos efforts de transparence. C'est précisément la raison d'être de la plate-forme ePing.

11. Cette plate-forme a été créée en 2016 par le DAES de l'ONU, l'ITC et l'OMC. L'idée est née d'une recommandation faite au Comité OTC et a ensuite grandi. Je tiens à saluer et à remercier nos

partenaires d'avoir collaboré au développement de la plate-forme avec nous. Je voudrais mettre en avant trois fonctionnalités essentielles d'ePing:

- Il s'agit d'un service d'alerte qui permet aux utilisateurs, c'est-à-dire aux plus de 17 000 personnes enregistrées aujourd'hui, de recevoir des renseignements actualisés sur les prescriptions relatives aux produits.
- Il s'agit d'un service inclusif qui réunit toutes les parties prenantes intéressées – publiques et privées, nationales et internationales – en un seul et même endroit. Cela facilite la surveillance réglementaire pour l'ensemble d'entre elles.
- Il s'agit d'un service numérique mis à jour au moyen de technologies de pointe. La plate-forme ePing est désormais le guichet unique pour le suivi des notifications, des préoccupations commerciales spécifiques et des documents connexes. Je suis également heureux d'annoncer qu'une première version d'une application mobile ePing vient d'être lancée et est maintenant disponible dans les magasins d'applications, ce qui permet aux utilisateurs de suivre plus facilement les notifications qui les intéressent.

12. Cela est particulièrement pertinent pour le secteur privé et les régions dans lesquelles les téléphones mobiles et les tablettes sont plus largement utilisés que les ordinateurs personnels, notamment dans les pays en développement. L'application en question est une nouveauté, non seulement pour le projet ePing, mais aussi pour l'OMC. Elle est réactive, inclusive, numérique. C'est pour ces raisons qu'un nombre croissant de Membres, développés et en développement, intègrent ePing dans leurs mécanismes nationaux de transparence et de communication. Le Secrétariat est prêt à fournir une assistance technique à cette fin. Nous attendons avec intérêt d'élargir l'utilisation d'ePing et de poursuivre notre collaboration fructueuse avec le DAES et l'ITC.

3 DISCUSSION

13. Le Président du Comité OTC a remercié les représentants des trois organisations partenaires, ainsi que le personnel de ces dernières, qui avait travaillé assidûment pour offrir ce service amélioré. Il a rappelé qu'en novembre 2021, dans le contexte de son neuvième examen triennal, le Comité OTC avait adopté une série de recommandations relatives à la transparence, dont l'une avait préconisé l'intégration des outils OTC en ligne dans une plate-forme plus complète et centralisée. Il s'est félicité de l'exécution rapide et réussie de ce mandat, en étroite consultation avec les délégations, indiquant qu'ePing contribuerait aussi à promouvoir bon nombre des autres recommandations sur la transparence. Le Président a dit que l'utilisation d'ePing permettrait d'améliorer encore la transparence et d'accroître ses avantages et a encouragé les Membres à contacter les organismes partenaires d'ePing afin de leur fournir des informations en retour pour permettre de nouveaux ajustements et de nouvelles améliorations de la plate-forme. En résumé, il a dit que la plate-forme ePing ne pouvait que bénéficier à leurs travaux et contribuer à un commerce fiable et sûr pour les parties prenantes.

14. La représentante des États-Unis a dit que la délégation de son pays était sincèrement reconnaissante à l'OMC, en particulier aux collègues du secrétariat du Comité OTC et du service des TI, qui avaient travaillé sans relâche pour faire de la plate-forme ePing SPS et OTC une réalité. Elle a noté que cette initiative était l'aboutissement de plusieurs années d'efforts dédiés à concrétiser une recommandation des Membres de l'OMC. Avant ePing, les Membres devaient élaborer des solutions individuelles pour sensibiliser les parties prenantes aux OTC et échanger des renseignements avec elles à ce sujet.

15. Ces quelques dernières années, le secrétariat du Comité OTC de l'OMC, en collaboration avec l'ITC et le DAES de l'ONU, a entrepris un projet majeur consistant à créer le système ePing pour tous les Membres de l'OMC et à le moderniser. Officiellement disponible depuis mars 2022 dans sa version améliorée, à savoir la plate-forme ePing SPS et OTC, ce système en ligne permettait d'accéder aux notifications et aux déclarations sur les préoccupations commerciales spécifiques (PCS) soulevées par les Membres de l'OMC au titre des Accords SPS et OTC et distribuées par l'Organisation depuis le 16 janvier 1995 jusqu'à aujourd'hui. ePing permettait à toutes les parties prenantes intéressées de consulter les notifications passées, les règlements projetés ou actualisés concernant des produits et les normes et réglementations relatives à la sécurité sanitaire des produits alimentaires, à la santé des animaux et à la préservation des végétaux, de trouver des

renseignements sur les préoccupations commerciales examinées dans le cadre des Comités SPS et OTC de l'OMC et des renseignements sur les points d'information SPS/OTC et les autorités responsables des notifications, et de suivre et d'examiner les notifications actuelles et passées concernant des produits, les mesures relatives à la sécurité sanitaire des produits alimentaires, à la santé des animaux et à la préservation des végétaux et/ou les marchés présentant un intérêt.

16. Toute personne dans le monde ayant accès à Internet et/ou à un réseau mobile (cellulaire) pouvait s'enregistrer sur ePing pour recevoir des alertes personnalisées par courriel et s'informer des prescriptions projetées concernant des produits pour les marchés présentant un intérêt pour elle. Les autorités nationales responsables des notifications, y compris les États-Unis, utilisaient aussi ePing pour présenter les notifications au titre des Accords SPS et OTC, ce qui permettait de simplifier et d'adapter le processus suivi par les points d'information nationaux SPS et OTC pour s'acquitter de leurs obligations au titre de ces accords. En outre, ePing offrait des fonctionnalités de communication puissantes qui permettaient une collaboration entre les parties prenantes internationales et nationales. Au 31 décembre 2021, ePing comptait 15 443 utilisateurs enregistrés dans 184 pays et territoires. Au dernier décompte, effectué le 7 juillet, les États-Unis avaient plus de 850 abonnés nationaux à ePing et espéraient une augmentation du nombre de parties prenantes nationales enregistrées dans les semaines et les mois suivants. Le système "Notify US", créé par les États-Unis et utilisé par le pays depuis 2003 pour mieux faire connaître les notifications présentées par les Membres au Comité OTC, serait supprimé plus tard en 2022. Les abonnés à ce système étaient redirigés vers la plate-forme ePing SPS et OTC pour qu'ils puissent recevoir des alertes en cas de notification. Ce changement était nouveau et enthousiasmant, mais suscitait aussi des craintes chez certaines parties prenantes des États-Unis.

17. Bien que la plate-forme ePing SPS et OTC ait été conçue et officiellement lancée et que les Membres dépendaient de plus en plus de ce système pour rendre les renseignements accessibles aux parties prenantes et s'acquitter de leurs obligations de notification, les États-Unis reconnaissaient qu'elle constituait un travail encore inachevé. Les efforts et la planification se poursuivaient en coulisse et au sein des Comités SPS et OTC pour faciliter l'utilisation et l'adoption de la plate-forme ePing par les divers groupes de parties prenantes du monde entier, afin d'en assurer la compréhension, l'accès et l'utilisation par tous les Membres de l'OMC, en particulier les pays les moins avancés (PMA) et leurs mandants. En outre, les mises à niveau actuellement effectuées par l'OMC et les améliorations que cette dernière prévoit d'apporter à ses autres outils en ligne, comme Documents en ligne³, ainsi que l'amélioration constante du nouveau Portail des notifications de l'OMC⁴, peuvent nécessiter que tous les outils en ligne de l'Organisation soient intégrés et compatibles avec ePing de sorte qu'ils fonctionnent de façon logique et optimale pour tous les utilisateurs et que ces derniers disposent des renseignements et des documents dont ils ont besoin pour comprendre comment utiliser ces systèmes et reconnaître à quel moment ils ne fonctionnent pas comme prévu.

18. La plate-forme ePing avait été remarquablement utile dès son lancement plus tôt en 2022 et les États-Unis étaient reconnaissants pour la résolution rapide des problèmes techniques soulevés au sujet du système, ainsi que pour les réponses rapides aux questions posées. La délégation de l'intervenante se féliciterait de la poursuite de l'amélioration des fonctionnalités de la plate-forme en matière de communications et d'administration, en particulier s'agissant de mettre à disposition des textes qui ne sont pas communiqués par les Membres au moment de leur notification, ainsi que des tutoriels et des guides d'utilisation (additionnels) pour faciliter l'utilisation du système. Dans cette optique, les États-Unis attendaient avec intérêt d'avoir de nouveau la possibilité de dialoguer avec les autres Membres de l'OMC et le Secrétariat de l'Organisation. Apprendre les uns des autres et auprès des parties prenantes nationales au sujet des outils en ligne de l'OMC avait été et continuerait d'être très utile pour garantir une utilisation optimale de ces outils et leur adoption par tous. En résumé, les États-Unis ont souligné que la création et le lancement d'ePing, et aujourd'hui de la plate-forme ePing SPS et OTC, avaient constitué un progrès majeur s'agissant d'offrir un accès égal aux outils et aux renseignements dont tous les Membres avaient besoin pour s'acquitter de leurs obligations, améliorer et orienter les communications avec leurs parties prenantes et les autres points d'information nationaux, et faciliter l'utilisation et la connaissance des renseignements sur les obstacles techniques au commerce pour tous les secteurs et groupes de parties prenantes.

³ https://docs.wto.org/dol2fe/Pages/FE_Search/FE_S_S005.aspx.

⁴ <https://notifications.wto.org/fr>.

L'intervenante a encouragé le Comité à poursuivre le travail et la collaboration efficaces qui avaient permis de créer un outil aussi puissant et indispensable.

19. La représentante du Mexique a remercié les secrétariats des trois organisations pour les efforts déployés ces dernières années en vue du lancement de cette mise à jour dynamique d'ePing, qui était extrêmement importante pour les Comités OTC et SPS, rappelant que cela avait permis de satisfaire à une obligation faite aux Membres qui avait été soulevée lors du neuvième examen triennal. La plate-forme ePing permettait à l'Organisation de mieux fonctionner, d'améliorer la transparence et de faciliter l'accès à des renseignements essentiels pour assurer le respect des obligations contractées dans le cadre de l'OMC; elle était aussi un outil important pour superviser la manière dont ces mesures influent sur les opérateurs dans leur travail. L'intervenante a dit que la plate-forme mise à jour permettrait aux industries mexicaines d'accéder aux renseignements pertinents pour la commercialisation de leurs produits et offrirait la possibilité d'enrichir les travaux des Comités, qui pourraient se tenir informés des éventuels conflits commerciaux et les traiter rapidement afin de surmonter les obstacles potentiels et d'éviter les coûts inutiles. ePing a renforcé le message selon lequel la coopération est importante pour la transparence et le respect des normes internationales. L'intervenante a souligné qu'il s'agissait d'un message essentiel à rappeler aux opérateurs.

20. La veille, les intervenants avaient exposé les avantages de l'utilisation d'ePing et le Mexique était convaincu que la plate-forme constituerait une autoroute pour l'Organisation dans le cadre des travaux de ce comité important, soulignant qu'il était essentiel de fournir des renseignements accessibles en temps voulu pour faciliter les échanges. ePing avait permis au Comité de faire un grand pas en avant dans les efforts déployés pour améliorer le fonctionnement effectif et la mise en œuvre de l'Accord OTC. Les équipes OTC et SPS ont été remerciées pour leur disponibilité et les connaissances qu'elles avaient partagées lors des activités de renforcement des capacités menées récemment auprès du gouvernement et du secteur privé; en outre, des améliorations avaient été observées en matière de coopération et de coordination dans leurs domaines de compétence respectifs. Le Mexique a souligné qu'il était disposé à continuer d'œuvrer à l'amélioration des outils en ligne et du fonctionnement des Comités OTC et SPS.

21. La représentante de l'Union européenne a exprimé sa gratitude pour les paroles prononcées à l'ouverture et a félicité le secrétariat du Comité OTC pour le travail considérable accompli en vue de créer cet outil en ligne intégré, qui était essentiel pour faciliter les travaux de l'ensemble des Membres et des parties prenantes. L'UE estimait que la transparence était cruciale pour les travaux du Comité OTC et que la nouvelle plate-forme ePing était essentielle pour améliorer cette transparence. L'intervenante a rappelé que l'UE avait participé au projet pilote et qu'elle avait effectivement abandonné son propre système, qui fonctionnait bien, pour adopter la plate-forme ePing. L'Union européenne continuerait de dialoguer avec l'OMC et avec l'ensemble des Membres et des parties prenantes afin de poursuivre les travaux sur cette question importante et ainsi améliorer la transparence et les travaux du Comité OTC.

22. La représentante de la Colombie s'est associée aux autres intervenants pour féliciter le Secrétariat pour le lancement d'ePing et a souligné deux points. Premièrement, il était important de pouvoir consulter les notifications SPS et OTC en un seul et même endroit et suivre ces notifications – grâce à un guichet unique pour les organismes de réglementation, les entités gouvernementales et le secteur privé. Deuxièmement, ePing favorisait le dialogue entre les organismes gouvernementaux. En Colombie, ePing était un outil qui réunissait les organismes de réglementation et facilitait l'interaction et le travail d'équipe entre les organismes gouvernementaux. S'agissant de la nouvelle interface, grâce à l'excellent travail du Secrétariat, y compris à la consultation des fonctionnaires en poste à Genève et dans les capitales, il avait été répondu aux besoins exprimés par de nombreuses améliorations de l'interface et de l'accessibilité. La Colombie a appuyé l'observation formulée par le Président sur ce nouvel outil et sur les nouveaux défis à relever en encourageant le Secrétariat à poursuivre ses efforts et à continuer d'effectuer des mises à jour et d'assurer la bonne mise en œuvre du système.

23. La représentante du Viet Nam a remercié et félicité l'ensemble des partenaires d'ePing, ainsi que l'ITC et l'OMC, pour l'élaboration réussie de la version vietnamienne de la plate-forme, officiellement lancée en avril 2021. ePing avait aidé les entreprises, en particulier les MPME, à accéder aux prescriptions relatives aux produits; étant donné que la barrière de la langue constituait un obstacle considérable dans de nombreux pays en développement, la version vietnamienne bénéficiait aux milieux d'affaires de ces pays.

24. Le représentant du Canada s'est associé aux autres délégations pour féliciter le Secrétariat pour l'annonce du nouveau système ePing, d'autant plus que les travaux avaient été menés dans une situation difficile où les réunions en présentiel n'étaient pas possibles et dans un délai très court. L'intégration d'autres outils a permis de faire du système un instrument efficace pour répondre aux besoins de tous les utilisateurs.

25. La représentante de l'Australie a félicité le Secrétariat, les organisations partenaires et toutes les personnes qui avaient contribué à l'élaboration de la nouvelle plate-forme ePing intégrée, en particulier l'équipe OTC. L'Australie considérait que le regroupement des divers outils en un seul et même endroit était très utile pour favoriser la transparence dans le domaine des OTC et faciliter les échanges, et elle attendait avec intérêt de pouvoir découvrir et utiliser les diverses fonctionnalités d'ePing.

26. La représentante du Royaume-Uni s'est associée aux autres intervenants pour féliciter le Secrétariat pour le lancement de cette plate-forme, remerciant les organisations qui avaient rendu cela possible. L'utilité et la pertinence de la plate-forme pour les décideurs et les autres parties prenantes ne pouvaient pas être sous-estimées. La transparence étant l'un des éléments clés des Accords OTC et SPS, la plate-forme a facilité les travaux dans ces domaines en assurant l'accès aux renseignements essentiels concernant les réglementations. Le Royaume-Uni continuerait de promouvoir l'importance de cette plate-forme auprès de ses parties prenantes et travaillerait avec les partenaires pour s'assurer qu'elle conserverait son rôle de guichet unique pour accéder aux renseignements. Il attendait avec intérêt de tester l'application mobile.

27. Le représentant du Groupe de la Banque mondiale (Société financière internationale) a salué le lancement de la plate-forme ePing, soulignant son importance dans les domaines de la réglementation et de l'élaboration des politiques, en particulier pour les pays en développement qui réformaient leurs systèmes de sécurité sanitaire des produits alimentaires. Dans les travaux qu'elle menait à l'échelle mondiale au niveau des entreprises et des pouvoirs publics, la Banque mondiale porterait la plate-forme à l'attention de ses parties prenantes.

28. Le Président a conclu l'activité de lancement en remerciant les représentants des organisations partenaires, ainsi que le Président du Comité SPS, pour leurs précieuses contributions.
